

Viernes 22 de Octubre del 2010

El Financiero Finanzas públicas, en riesgo por el exceso de liquidez Marcela Ojeda Castilla En la medida en que en el mundo prevalezca un exceso de liquidez, las monedas seguirán apreciándose y ello podría poner en riesgo la salud de las finanzas públicas de México, porque implicaría menores ingresos de las exportaciones petroleras en pesos, advirtieron especialistas consultados por EL FINANCIERO. "La inyección de liquidez mundial, particularmente en Estados Unidos, plantea un escenario que desafía la previsión que de los ingresos petroleros están haciendo tanto el Legislativo como el Ejecutivo. P.C. finanzas públicas, liquidez Revivir la reforma de Estado, la mejor estrategia para crecer económicamente Carlos Alberto Martínez Tanto el Senado como el presidente de la República habían insistido en la necesidad de impulsar una reforma de Estado para lograr construir un marco institucional que permita una mejor gobernabilidad en el país. Aunque la lógica de ambos actores es buscar tales arreglos que conlleven a un tránsito más afable de la vida política nacional, lo que quizás no sepan es que además de lo anterior, se podrían lograr grandes avances en materia económica. En efecto, lo que el país necesita para crecer, más que reformas económicas, son reformas políticas que permitan establecer acuerdos no sólo para marchar en la democracia, sino también para obtener los niveles de desarrollo que se requieren para generar empleos. P.C. reforma del Estado, crecimiento económico Desaceleración manufacturera en EU afectará exportaciones Viridiana Mendoza Escamilla Los indicadores manufactureros en Estados Unidos se mantienen saludables, pero ya presentan señales de desaceleración, los cuales irremediablemente tendrán impacto sobre el panorama para México en el terreno de las exportaciones, advierte Bank of America. En un reporte especial para México, la institución explica que la actividad manufacturera ha apoyado la débil recuperación en Estados Unidos; sin embargo, en septiembre se registró el primer descenso en la producción industrial estadounidense desde el término de la recesión en junio 2009. "A pesar de que el sector industrial estadounidense se mantiene saludable en comparación con otros ramos de la economía, éste presenta señales de desaceleración", alerta. La repercusión para México vendría por el lado de las exportaciones. P.C. industria manufacturera, exportaciones No se aplicarán medidas proteccionistas contra China Héctor A. Chávez Maya / enviado SILAO, Gto., 21 de octubre.- Ante la eliminación de las cuotas de transición a los productos chinos en diciembre de 2011, los empresarios mexicanos del calzado deberán prepararse por sí solos y competir con las importaciones procedentes de ese país para demostrar que existe dumping o que los subsidios de su gobierno generan daños a nuestra industria. Hugo Perezcano, titular de la Unidad de Prácticas Comerciales Internacionales de la SE, aseguró que esos fabricantes tuvieron el tiempo necesario para prepararse con miras a la apertura comercial con el país asiático. P.C. China, proteccionismo, industria del calzado Bloque latinoamericano contra prácticas desleales de China Héctor A. Chávez Maya / enviado SILAO, Gto., 21 de octubre.- Productores de calzado de Latinoamérica formarán un bloque para enfrentar las prácticas desleales de los fabricantes chinos, que dañan a una industria que es altamente generadora de empleos y de la que dependen cientos de miles de familias de la región. Milton Cardoso, presidente de la Asociación Brasileña de la Industria del Calzado, consideró que las economías, no sólo de países latinoamericanos sino de grandes potencias como Estados Unidos, enfrentan una competencia desleal de China, la cual debe ser combatida con los instrumentos legales que se tienen como miembros de la Organización Mundial del Comercio (OMC). P.C. América Latina, industria del calzado, China Urge replantear los modelos económico, político y social Isabel Becerril / enviada MORELIA, Mich., 21 de octubre.- El sector patronal urgió a replantear el modelo económico, político y social que se aplica en México, y acusó que el estancamiento que vive el país en estos tres aspectos procede de la ausencia de un proyecto de nación claro y de un rumbo fijo. Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), dejó en claro que "México necesita refundarse, además de que le urge tener señales claras de optimismo y confianza". La estabilidad macroeconómica que ha logrado el país no está exenta de riesgos en el mediano y largo plazos, advirtió. P.C. sector patronal, estancamiento, modelo económico, modelo político, modelo social Opera el Firco 37 proyectos de producción de alimentos Alberto Witvrun / Finsat CUAUTEPEC DE HINOJOSA, Hgo., 21 de octubre.- El Fideicomiso de Riesgo Compartido (Firco) opera 37 proyectos de producción de alimentos, incentivando la inversión de trabajadores migrantes hasta el momento en 12 estados del país, con una inversión que asciende a 217 millones de pesos y genera miles de empleos, dijo su director general, Rodrigo Díez de Sollano Elcoro. Explicó que el programa Paisano Invierte en tu Tierra busca aprovechar que México es el tercer país captador de remesas, con 5.4 por ciento del total mundial, de acuerdo con las cifras de 2009, y durante el primer semestre de este año los envíos a nuestro país realizados por migrantes ascendieron a diez mil 628 millones de dólares, rubro en el que sólo lo aventajan China e India. P.C. producción de alimentos, inversión, remesas, migrantes Reforma Llega inflación anual a 3.89% Juan Carlos Orozco Ciudad de México (22 octubre 2010).- En términos anuales, el crecimiento del índice general de precios al consumidor registró un avance de 3.89 por ciento; dos décimas más que el alcanzado al cierre del mes previo, cuando se colocó en 3.69 por ciento, informó el Banco de México. En tanto, la tasa de inflación de la primera quincena de octubre fue de 0.48 por ciento, superior al registrado en el mismo periodo de 2009, de 0.35 por ciento. Los incrementos en productos agropecuarios como jitomate, huevo, papaya y zanahoria fueron los que mayor incidencia tuvieron en el crecimiento del índice de inflación. Por otro lado, las tarifas eléctricas presentaron un alza de 11.1 por ciento, a consecuencia de la finalización del periodo de verano. P.C. inflación Abre dólar a 12.50 pesos a la venta Gustavo de la Rosa Ciudad de México (22 octubre 2010).- El peso sigue con su tendencia ganadora frente al dólar. Al inicio de operación del mercado cambiario, la moneda de Estados Unidos se compra en 12.10 pesos y se vende a 12.50 pesos, en ventanillas de Banamex, un retroceso en el precio del dólar de 5 centavos frente al jueves. De mantener esta tendencia, el precio del dólar podría alcanzar su menor cotización desde el 3 de mayo, cuando se ubicó en 12.43 pesos. P.C. tipo de cambio, dólar Propone EU reformar sistemas cambiarios AFP Gyeongju , Corea del Sur (22 octubre 2010).- Estados Unidos instó a miembros del G20 con excedentes comerciales a reformar sus sistemas cambiarios, para sostener la economía mundial, en el marco de una reunión de ministros de finanzas y gobernadores de bancos centrales en Corea del Sur. "Los países del G20 con persistentes

excedentes deben iniciar reformas estructurales, presupuestarias y políticas de tipos cambiarios para reforzar las fuentes internas de crecimiento y sostener la demanda mundial", señaló el Secretario del Tesoro estadounidense, Timothy Geithner, en una carta dirigida a sus socios. P.C. G20, sistema cambiario, reformas estructurales Apoya Nafin la innovación Jessica Becerra Ciudad de México (22 octubre 2010).- Nacional Financiera, Banobras, Bancomext y Focir acaban de constituir el Fondo de Capital Emprendedor, el cual contará con recursos por 70 millones de dólares. El objetivo es, que a través de estos recursos, dichos organismos puedan convertirse en accionistas de empresas con un año y medio de operación, siempre y cuando se trate de empresas innovadoras y que ofrezcan un valor agregado hacia el mercado en el que funcionan, señaló en entrevista José Antonio Aguilar, director general adjunto de banca de inversión de Nacional Financiera. P.C. Nafin, empresas innovadoras, tecnología Falta dinero para crudo.- Suárez Coppel Miguel Cervantes / Corresponsal Tijuana, México (22 octubre 2010).- El director de Petróleos Mexicanos, Juan José Suárez Coppel, afirmó que en el País hay suficiente petróleo no para 10 años, sino para 30 ó 50. El problema es que no existe una inversión económica para buscarlo y confirmar su hallazgo. "(México) no tiene los recursos económicos para explotar el potencial que existe. Ahí radica el problema", dijo en esta ciudad. P.C. petróleo, crudo, inversión El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/82641.html> Pemex pide ayuda a IP para impulsar petroquímica Noé Cruz Serrano El responsable del sector de petroquímicos estatal, Rafael Beverido Lomelín reconoció que en Pemex Petroquímica (PPQ) "a lo mejor se nos secó el seso y no sabemos para dónde caminar"; Ante empresarios del ramo de la química, el funcionario pidió ayuda al sector privado porque "nos pasa lo que al sultán; sé lo que tengo que hacer, pero no dónde empezar"; Incluso comentó que el sector es el único que puede asociarse con cualquiera, "de manera que si ustedes tienen algún proyecto en mente, díganos porque es muy probable que nos subamos al coche; el mensaje aquí es ayúdenos a caminar"; P.C. PEMEX, petroquímica, IP <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/82653.html> Londres alista impuesto a bancos LONDRES.— El ministerio de Finanzas británico presentó un plan para un nuevo impuesto a los bancos, con el cual espera recaudar desde 2012 hasta 2 mil 500 millones de libras (3 mil 900 millones de dólares) anuales. Según el proyecto de ley, la tasa no se aplicará a las ganancias, sino a los balances. La medida afectará a bancos extranjeros. (DPA) P.C. sistema bancario, impuestos <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/82662.html> El consumidor estadounidense Ramón Lecuona Valenzuela* Durante los primeros años de este milenio el consumidor norteamericano fue pieza clave de la dinámica de la economía de los Estados Unidos y, también, de la global. El consumo privado en ese país creció más de 3% real por año entre 2000 y el 2007, y la inversión residencial lo hizo en alrededor de 5% anual, en el mismo periodo. Estos dos renglones representaron conjuntamente 75% de PIB de la economía más grande del mundo. La crisis desatada a partir de 2008 cambió drásticamente el papel del consumidor como fuente de crecimiento en los Estados Unidos y en el mundo. En 2008, el consumo privado per cápita cayó más de uno por ciento y la construcción residencial en una cuarta parte, desplomando masivamente la demanda de las familias, efecto que continuó en 2009. P.C. crisis, consumidor, Estados Unidos El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/10/22/wall-street-cotiza-estable-atento-movimiento-monedas> Wall Street cotiza estable, atento a movimiento de monedas NUEVA YORK.- Las acciones estadounidenses cotizan estables este viernes, con la mira de los inversionistas puesta en una reunión del G-20 que busca acuerdos para manejar los desequilibrios cambiarios, comerciales y macroeconómicos. El índice S&P 500 enviaba una señal optimista porque su promedio móvil de los últimos 50 días superó al promedio móvil de los últimos 200 días, un evento técnico conocido como "Cruz de Oro". "El conductor del mercado de acciones desde septiembre ha sido el alivio cuantitativo, y uno de sus efectos es una moneda (estadounidense) más débil", dijo Gary Flam, gerente de cartera de Bel Air Investment Advisors en Los Angeles. "La gente está considerado un gran alivio cuantitativo. Es un mercado con una convicción muy débil y eso ha estado provocando muchos giros", añadió P.C. Wall Street, mercado cambiario <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/10/22/mexico-deficit-comercial-560-mdd-inegi> México, con déficit comercial de 560 mdd: INEGIMEXICO DF.- México registró un déficit de 560 millones de dólares en la balanza comercial de septiembre, dijo este viernes el instituto de estadísticas. Las exportaciones crecieron 20.8% en septiembre, mientras que las importaciones aumentaron 18.5% el mismo mes a tasa interanual, dijo el Instituto de Estadística y Geografía (INEGI). P.C. déficit comercial <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/10/22/tasa-desempleo-sube-57-septiembre-inegi> Tasa de desempleo sube a 5.7% es septiembre: INEGIMEXICO DF.- La tasa de desempleo de México subió 5.70% en septiembre desde 5.44% del mes previo, dijo hoy viernes el instituto nacional de estadísticas. Analistas esperaban que la tasa de desempleo bajara en septiembre a 5.35%, según la mediana de un sondeo entre 12 especialistas de bancos, corredurías y firmas de análisis. P.C. desempleo <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/10/19/razonables-modificaciones-ley-ingresos-shcp> Razonables, modificaciones a Ley de Ingresos: SHCP La Secretaria de Hacienda y Crédito Público (SHCP) descartó que las modificaciones aprobadas por la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados a la Ley de Ingresos para el año 2011, pongan en riesgo las finanzas públicas del país. En entrevista después de la reunión de trabajo de la citada comisión, la cual duró más de 12 horas, el titular de la "Unidad de Planeación Económica" de la dependencia, Miguel Messmacher, aseguró que se trata de una Ley razonable. 'Creemos que los cambios son razonables', y que están acorde con las condiciones económicas del país, incluso el incremento en el déficit de 0.3 a 0.5 por ciento. P.C. ley de ingresos, hacienda <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/10/21/flujos-capital-riesgo-asia-fmi> Flujos de capital, riesgo para Asia: FMI Los fuertes flujos de capital que han inundado Asia, combinados con políticas monetarias expansivas, podrían suponer riesgos para la estabilidad financiera de la región, por lo que nuevas medidas de ajuste podrían ser necesarias, dijo el jueves el FMI. Los comentarios del Fondo Monetario Internacional en su último informe Panorama Económico para Asia se producen tras un sorpresivo incremento en las tasas de interés en China esta semana y las recientes intervenciones en Japón, Corea del Sur y otros países para frenar la apreciación de sus divisas. P.C. flujos de capital, Asia <http://eleconomista.com.mx/internacional/2010/10/21/francia-fragil-ley-pensiones> Francia, frágil por ley de pensiones Recomiendaren Yahoo! 21 Octubre, 2010 - 22:06 París, Fr. Los sindicatos insistieron con que

sus trabajadores se mantengan en huelga en las zonas de ferrocarril y carreteras. Por otra parte, los adolescentes marcharon por las calles y se comprometieron a seguir boicoteando sus escuelas. El gobierno, tratando de parecer imperturbable, instó al Parlamento a ignorar el caos y acelerar la votación de la reforma a las pensiones. Francia se mantuvo en paro el jueves en lo que se ha convertido en una importante prueba a la Presidencia de los conservadores de Nicolas Sarkozy: la confusión causada por una huelga nacional y el movimiento de protesta que ha mantenido su impulso por semanas. P.C. Francia, ley de pensiones La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/10/22/index.php?section=economia&article=029n1eco>Se endeudó el gobierno por 11 mil mdd en sólo 10 meses Juan Antonio Zúñiga A un ritmo sin precedente en tres lustros, el gobierno federal ha obtenido casi 11 mil millones de dólares durante este año a través de diferentes contrataciones de deuda, con lo cual el endeudamiento externo bruto del sector público mexicano rebasa 100 mil millones de dólares y alcanza su máximo nivel nominal en la historia del país. Entre préstamos del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y colocaciones de bonos en los mercados internacionales, sólo en los últimos cuatro meses se endeudó el país con 7 mil 596 millones de dólares más, mientras otros 3 mil 344 millones fueron conseguidos en la primera mitad de 2010, indican informes de la Secretaría de Hacienda. P.C. deuda, gobierno federal <http://www.jornada.unam.mx/2010/10/22/index.php?section=economia&article=029n2eco>Desigualdad en AL, “alta, persistente, con baja movilidad socioeconómica”; PNUD Armando G. Tejeda Madrid, 21 de octubre. La desigualdad en América Latina y el Caribe es “alta, persistente y se produce en un contexto de baja movilidad socioeconómica”; suscitado en gran medida por un sistema político que ha sido “incapaz”; de transformar una realidad que mantiene a la región como la más desigual del planeta. El Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) presentó en la sede de la Secretaría Iberoamericana su informe sobre la desigualdad, que lleva por título Actuar sobre el futuro: romper con la transmisión intergeneracional de la desigualdad. P.C. desigualdad, PNUD, América Latina <http://www.jornada.unam.mx/2010/10/22/index.php?section=sociedad&article=041n1soc>Emigran a Estados Unidos más de 800 mil profesionistas: SEPLaura Poy Solano Frente a las condiciones de desempleo, subempleo y bajos salarios, 125 mil profesionistas con grados de maestría y doctorado en México han emigrado a Estados Unidos. Un análisis de la Subsecretaría de Educación Superior (SES) sobre el mercado laboral de profesionistas, difundido este año, revela que 465 mil personas que concluyeron su licenciatura también han optado por laborar fuera del país, al igual que 275 mil profesionales asociados. P.C. profesionistas, educación, desempleo <http://www.jornada.unam.mx/2010/10/22/index.php?section=sociedad&article=041n3soc>Avala el Senado reformas a ley de educación; se creará padrón del sector V. Ballinas y A. Becerril El Senado aprobó ayer reformas a la Ley General de Educación, por las que se crea un padrón de alumnos, docentes e instituciones a escala nacional; se transparenta el uso de los recursos públicos y se instituye el registro nacional de emisión, validación e inscripción de documentos académicos. Ricardo Monreal, del PT, cuestionó que no se tenga información confiable de cuántos maestros comisionados hay en el país, ya que se tiene la certeza de que se dedican a actividades electorales. El dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Rafael Ochoa Guzmán, respondió de inmediato: P.C. educación, Ley General de Educación The New York Times http://www.nytimes.com/2010/10/23/business/global/23finance.html?_r=1&ref=business U.S. Proposes Benchmark for Limiting Trade Imbalances By SEWELL CHAN The Obama administration on Friday urged the world’s biggest economies to set a numerical limit on their trade imbalances, in a major new effort to broker an international consensus on how to handle festering exchange-rate tensions. Officials from Britain, Canada and Australia quickly expressed support for the idea, but Germany expressed resistance and Japan seemed ambivalent. China, whose currency battle with the United States has threatened to derail the process of global economic cooperation, had not formally weighed in. The range of responses illustrated the challenge in securing support among the Group of 20 economic powers before a meeting of their leaders next month in Seoul, South Korea. Treasury Secretary Timothy F. Geithner offered the administration’s proposal at a two-day meeting of G-20 finance ministers and central bankers in Gyeongju, South Korea. Mr. Geithner called for the biggest industrialized economies to keep their current-account balance — whether a surplus or a deficit — below 4 percent of gross domestic product. P.C. Estados Unidos, tipo de cambio, G20 <http://www.nytimes.com/2010/10/21/business/global/21dollar.html?ref=economy> As Dollar’s Value Falls, Currency Conflicts Rise By GRAHAM BOWLEY Is this a currency war or what? Fast-growing nations like Thailand are trying to devalue their exchange rates to bolster their export-driven economies. In Washington, where “strong dollar” has been the mantra for years, policy makers are taking steps that could make the already weak dollar weaker still. European policy makers worry that a resurgent euro will threaten growth in their own backyard. And the entire world, it seems, is jawboning China to level the playing field and let its undervalued currency, the renminbi, appreciate. It is a step that Beijing, by all accounts, does not want to take. With so many economies struggling, it suddenly seems as if it is every nation for itself in the currency markets. Policy makers the world over are worried that economic rivals are trying to turn exchange rates to their advantage, and considering how they should respond to preserve jobs and growth at home. P.C. tipo de cambio, divisas El País http://www.elpais.com/articulo/economia/Furor/bonos/catalanes/elpepueco/20101022elpepueco_7/Tes Furor por los bonos catalanes LLUÍS PELLICER / CRISTINA DELGADO - Barcelona - 22/10/2010 Los bonos de la Generalitat funcionan, dentro y fuera de Cataluña. Fuentes financieras han explicado que la banca prevé cubrir los 1.890 millones de euros entre hoy y el lunes, aunque dependerá del calendario que se haya fijado cada una de las 23 entidades colocadoras. Esta mañana, algunos bancos ya habían vendido el 80% de las obligaciones y, según fuentes financieras, al cierre de las oficinas se habían colocado ya 1.000 millones de euros. Estas fuentes destacan que el éxito no se ha circunscrito solo a Cataluña, sino que sus oficinas en el resto de España también han colocado un volumen significativo de obligaciones de deuda pública catalana. Desde hoy se pueden solicitar formalmente los bonos, pero algunas entidades llevan días realizando reservas. El abultado tipo de interés que ofrece la Generalitat, del 4,75% en un año, ha sido suficiente promoción. La Generalitat ha basado en el seny catalán la campaña publicitaria. Con anuncios

de prensa, televisión y radio, el Gobierno catalán ha escogido el lema 'Invierte en seny, invierte en lo que somos'. P.C. bonos catalanes, inversión, deuda, sistema bancario
http://www.elpais.com/articulo/economia/Alemania/eleva/prevision/crecimiento/34/2010/elpepueco/20101022elpepieco_9/
TesAlemania eleva la previsión de crecimiento al 3,4% para 2010 AGENCIAS - Berlín - 22/10/2010 El Gobierno alemán ha revisado al alza su previsión de crecimiento del producto interior bruto (PIB) hasta el 3,4% en 2010, frente a la anterior estimación del 1,4%. Sin embargo, el Ministerio de Economía augura una ralentización en el crecimiento de la economía en 2011, con un alza del 1,8%. El ministro de Economía, el liberal Rainer Brüderle, destacó que el crecimiento previsto de este año, el más alto desde la reunificación, se sostiene sólidamente "sobre dos patas", pues a la fortaleza de las exportaciones se suma una mejora del consumo doméstico. El Gobierno prevé para este año una reducción del paro en 190.000 personas, hasta los 3,2 millones de desempleados, y que caiga por debajo de los tres millones en 2011. No obstante, Brüderle advirtió del problema al que se enfrenta el mercado laboral alemán por el envejecimiento de la población y la escasez de trabajadores cualificados. P.C. crecimiento económico, Alemania
http://www.elpais.com/articulo/internacional/paises/desiguales/mundo/latinoamericanos/elpepuint/20101022elpepuint_3/T
es "Diez de los 15 países más desiguales del mundo son latinoamericanos" VICTORIA CALDERÓN - Madrid - 22/10/2010 Pobreza no es lo mismo que desigualdad. Y en esta última materia, Latinoamérica tiene el liderazgo mundial. La región es la más desigual del mundo. El problema es "una de las principales características que definen la historia de América Latina", apunta el Informe Regional sobre Desarrollo Humano para América Latina y El Caribe 2010, elaborado por el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD). "De los 15 países más desiguales del mundo, 10 están en América Latina", comenta el director regional para América Latina y El Caribe del PNUD, el chileno Herald Muñoz (Santiago, 1948), que presentó ayer el informe en la sede de la Secretaría General Iberoamericana en Madrid. Muñoz afirma que, pese al crecimiento de las economías latinoamericanas en los últimos años y los avances en la reducción de la pobreza, el camino hacia el fin de la desigualdad es muy largo. Según el coeficiente de Gini, la medida para calcular la distribución de ingresos, Haití y Ecuador tienen niveles de desigualdad equiparables a los de Camerún o Madagascar. "[Latinoamérica] es una región que tiene una carga histórica de desigualdad enorme, aunque hay diferencias, no es una situación uniforme. No obstante, el país latinoamericano con el nivel más bajo de desigualdad [Uruguay] tiene más que el país más desigual de Europa". Y de ahí, los niveles solo aumentan. P.C. desigualdad, América Latina